

町村議会広報研修会

令和4年9月20日（火）

シエーンパツハ・サポー
（東京都）

住民に伝わる 情報発信を

「そろそろ化けませんか!!」
「絶滅危惧から持続可能な
議会広報へ」及び「これ
からの議会広報を考える」
住民に伝わる情報発信と広
報紙作成のポイント」の
講演がありました。その後、
優秀議会広報クリニック「3
つの議会広報が教えてくれ
ること」として、3つの議
会が、議員主導、読者目
線、住民参加、ビジュアル
化、問題提起、エビデンス
の6つの視点にどのように
取り組んでいるか等につい
て説明を聞きました。この
研修で学んだことを活かし
て、さらに充実した議会だ
よりをお届けできるよう努
めていきます。

群馬県町村議会議員研修会

令和4年11月1日（火）

吉岡町文化センター

議会は「住民自治の根幹」 としての役割を担う

議員全員が出席して、
大正大学教授の江藤俊昭
氏による「議員報酬・政
務活動費の充実に向けた
論点と手続き」及び気象
予報士・防災士の南利幸
氏による「気候変動・異
常気象とこれからの防災・
減災対策」を題材とした
2講演を受講しました。
江藤氏は、住民福祉の
向上を実現する町村議会
のための条件整備として、
町村議会の先駆性とその
根拠を示し、地域経営に
とつて重要な権限は議会
にあり、「住民自治の根幹」
としての役割を担う必要
があるとの話がありまし
た。二元代表制の意義や
議会の役割について改め
て考えさせられる講演で
した。



一方、南氏は、NHK
総合テレビ「おはよう日
本」などで活躍する気象
キャスターであり、天気
予報で使われる用語につ
いて、クイズを交えて具
体的かつ機知に富む分か
りやすい解説があり、楽
しく、貴重な知識を学ぶ
ことができました。

行政視察研修

令和5年2月3日（金）

茨城県茨城町役場

利用者ニーズ に適した公共 交通に向けて

交通弱者の移動手段を確
保するため、デマンド型交
通を導入する自治体が増え
ています。茨城町で本格的
に運行を開始したデマンド
型乗合タクシー「ひめま
る」について、運営方法や
現況を全議員及び町職員で
視察し、玉村町の今後の公
共交通の在り方について研
究してきました。



町村議会広報クリニック

令和5年2月16日（木）

全国町村議員会館（東京都）

議会への理解と 関心を広げる 広報のために

東京で開催された町村議会広報
クリニックに、広報委員全員で参
加しました。

毎年行われている研修ですが、
研修を受けるたびに新たな発見が
あり大変有意義な研修となってい
ます。

今回のテーマは「広報広聴をリ
デザインする」「効果的な編集・
レイアウト」といった内容でした。
これからも、どなたが読んでも
わかりや
すく、読
んでいた
だけの広
報紙を目
指してい
きます。

